

GACETA DE MADRID

Del Martes 21. de Noviembre de 1730.

Vienna 21. de Octubre de 1730.



Ntes de ayer tuvo el Emperador un Consejo de Estado , y despues dió Audiencia à muchas personas. Esta noche vienen S. Magestades Imperiales del Palacio de la Favorita al de esta Ciudad , donde se mantendrán todo el Ibierno. Algunos dias ha que llegó aqui de Italia el Baron de Wachtendonk , Coronel del Regimiento Guido Estaremberg , con varios pliegos para el Consejo de Guerra , y entre ellos el Plan concerniente à los Quarteles de Ibierno de las Tropas Imperiales que se hallan en aquel País , el qual se ha aprobado aora por el referido Consejo ; y segun esta ultima disposicion , mucha parte de las mencionadas Tropas se aquartelará en los Estados de los Principes Feudatarios del Imperio. Aqui se aguarda por dias , y yá con bastante impaciencia , al Conde de Kuffstein para saber el exito de sus negociaciones con los Electores , y Principes del Imperio ; y aora se dice , que el Conde de Kinski , Embaxador del Emperador en Francia , vendrá con brevedad à esta Corte , y que despues de alguna detencion en ella , se restituirá à su destino con nuevas instrucciones de S. M. Imperial. Dos dias ha que llegó aqui de Bruselas el General Zunjunguen , llamado del Emperador ; y con este motivo suponen algunos , que en caso de no establecerse la negociacion , passará este General à Italia à mandar las Tropas de S. M. Imperial. El Ministro de Prussia ha recibido yá la resolucion del Rey su Amo , sobre el insulto que algun tiempo ha se hizo à su esposa en uno de los Arrabales de esta Ciudad ; y S. M. Prusiana ha perdonado à los principales autores , los quales , despues de averlos mortificado algunos dias , teniendolos à pan , y agua , y aviendo recibido una severa reprehension del Juez , fueron à la casa del referido Ministro à pedirle perdon de rodillas , y à darle gracias por la que recibian del Rey su Amo.

Hamburgo 28. de Octubre de 1730.

Monsieur Hohenmuhlen , Consejero de Estado , y Ministro de Dinamarca , ha dado quenta à los Diputados del Consejo de esta Ciudad , de la muerte del Rey su Amo ; y el Sindico Kleffes , y el Consejero Lastrod quedan yá nombrados para ir à cumplimentar en nombre de ella al nuevo Rey Christiano VI. sobre su exaltacion al Trono , y hacer al mismo tiempo algunas proposiciones para restablecer el Comercio entre esta Ciudad , y aquel Reyno. Avisan de Mosceu , que el dia 27. del passado partiò de aquella Capital el Principe de Hesse-Hombourg , à quien ha conferido la Czarina el mando de las Tropas en la Ukrania Moscovita , que antes tenia el General Wiesback , que actualmente se halla en Grodno por Ministro de S. M. Czariana ; y se asegura , que acabada la Dieta General de Polonia , passará aquel Ministro à la

Corte de Viena con carácter de Embiado Extraordinario de aquella Princesa. Las cartas de Dresde refieren, que el día 18. partió de aquella Ciudad para Berlin un Gentilhombre del Principe Real, y Electoral de Saxonia, con una carta para el Rey de Prussia; y que dos carros cargados de dinero, que pocos dias antes llegaron de Leipzig, escottados de algunos Dragones, partieron para Polonia con otros efectos. S.M. Polaca ha dado sus estrechas ordenes al General Wackerbart para que lo trabaje con el mayor calor en las nuevas Reclutas; mandando al mismo tiempo, que se observen puntualmente las condiciones con que se reciben los Soldados en los Regimientos. Las cartas de Grodno de 13. refieren, que sin embargo de continuar en juntarse diariamente los Nuncios de la Dieta General de Polonia, quedaban sin fruto las conferencias, no aviendo sido posible al Director de ella conciliar aquellos animos para tratar uniformes sobre la eleccion de un Mariscal de la Corona, en que nada se avia podido adelantar desde el dia 10. por foia la oposicion de un Nuncio. Por cartas de Dantzic de 14. se sabe, que el dia antecedente pasó por aquella Ciudad el Infante Don Manuel de Portugal, prosiguiendo su regreso à Italia, muy satisfecho de los honores, y distinciones que ha recibido, asi en Moscou, como en todo el viage de la Russia.

Genova 30. de Octubre de 1730.

Todavia continúan los vientos contrarios que impiden la comunicacion de noticias con la Isla de Corcega, de donde no ha podido partir por este motivo el Senador Geronimo Veneroso, ni tampoco salir de aqui dos Scaetas armadas en guerra, destinadas à la custodia de las Costas de la referida Isla, y llevarán trecientos hombres para reforzar aquellos Presidios. Aqui ha llegado el Duque de Nortfolek, primer Duque, y Par de Inglaterra, que pasa incognito à ver la Italia. Por cartas de Roma de 21. se ha recibido la noticia de aver fallecido en aquella Corte el Cardenal Coligola en muy pocos dias de enfermedad. S. Santidad ha conferido todos los empleos, y gobiernos que avia vacantes en el Estado Eclesiastico. Tambien avisan, que algunos dias antes se tuvo una Congregacion Secreta en casa del Tesorero general sobre el actual estado de la Reverenda Camara, en que asistieron todos los Prelados que la componen. Antes que el Cardenal Camerlingue huviesse partido para sus tierras de Soriano (donde se halla desde la semana passada) tuvo una agria disputa con el Cardenal Otoboni sobre un hombre que protege este Purpurado, llamado Estevan Malsinughi, que mandò prender la Congregacion Criminal, por no aver querido declarar los 37. escudos que diò al Cardenal Coscia, con el fin de que se le dexasse en arrendamiento la Renta de las baquetas, y cueros, la qual no pudo conseguir sin embargo de aquella diligencia. El Papa ha embiado sus ordenes à Monseñor Targa-Coscia, para que passe à Roma à dár quenta de su persona; pero se duda que aquel Prelado que se retirò al Convento de los Padres Zocolanti, en las tierras de Paduli, obedezca las ordenes de S. Santidad. Avisan de Turin, que el Rey de Cerdeña padre, avia pedido algunos muebles para adorno de su Palacio de Chamberi, y tambien algunos Monteros, y perros de caza, aviendo passado à divertirse por quinze dias à una Casa de Campo del Obispo de Moriano para desahogar el animo, y dár treguas à la estrecha reclusion en que vive en su retiro.

Londres 27. de Octubre de 1730.

Martes de esta semana despachò la Corte un Extraordinario à Milord Walgrave, Embaxador del Rey en Francia. Con el arribo del Capitan Oliver à Brastol, que viene de la Jamaica, y ha hecho su viage en seis semanas, se ha tenido aqui la noticia, de que los Galeones, que salieron de Cadiz por el mes de Junio, entraron felizmente en Cartagena de las Indias en quarenta y dos dias de navegacion, con cuyo motivo tuvieron la semana passada los Directores de la Compania del Mar del Sur una Assambla, en que ademàs de averte resuelto que el Navio de Permiso, llamado *El Principe Guillermo*, parta con el primer viento favorable (sobre que se repitieron nuevas, y estrechas ordenes) se determinò despachar una Balandra para llevar anticipada à Cartagena la noticia del viage del referido Navio de Permiso. El Rey ha nombrado por Ayo del Duque de Cumberland à Mons. Pointz, que fue su Embaxador, y Plenipotenciario en el Congreso de Soissons. De Clay en el Condado de Nortfolk se escribe, que el Navio llamado *El Midleton*, mandado por el Capitan Pemberton, à cuyo bordo se embarcaron los equipages, muebles, y bagajilla de plata de Horacio Walpool, que fue Embaxador del Rey en Francia, se quemò enteramente el dia 16. à la vista de aquel Puerto, aviendose salvado la gente; y la pérdida, que ha hecho este Ministro, se valua en cien mil pesos, bien que se espera, que se podrá sacar parte de la bagilla por bruzos. Tambien se abrasò en este Rio los dias passados el Navio *Melborough*, que poco tiempo ha llegò de las Indias Orientales por cuenta de la Compania de este nombre, y aun que yà se avia descargado la mayor parte de su cargazon, se perdieron en el incendio 1200. sacos de salitre, treinta tonèladas de palo tinta, y un Elefante cachorro, que se tenia por el animal mas hermoso de su especie, que se ha visto en este Pais. Cinco Navios de la referida Compania, que estaban inmediatos al que se quemò, corrieron gran riesgo, y huvieron de cortar los cables para salvarse.

La Haya 1. de Noviembre de 1730.

Antes de ayer recibì el Conde de Sinzendorff, Embiado Extraordinario del Emperador, un Correo de Viena, y ayertuvo una larga conferencia con los Disputados de esta Regencia. Aviendo recibido Monsieur de Me netzhague, sobrino del difunto Embiado del Rey de Prussia, las credenciales de S.M. Prusiana en calidad de Residente en esta Republica, las entregò el dia 26. del passado al Presidente de la Assamblea. Por cartas de Amsterdam se entiende, que ayer entraron en el Tessel quatro Navios pertenecientes à la Compania de las Indias Orientales, que vienen de Batavia ricamente cargados; y que el mismo dia entrò tambien el Navio de guerra mandado por el Capitan Piterson, que viene de Cadiz. Avisan de Bruselas, que el Plan para los Cuarteles de Ivierno de las Tropas Imperiales, que se hallan en el Pais Baxo Austriaco, se ha remitido à la Corte de Viena para su aprobacion; y que al Conde de Bournonville, Ayudante general del Conde Zumjungen, y Capitan del Regimiento de Velhen, se le ha conferido la Sargentia mayor del referido Regimiento.

Paris 4. de Noviembre de 1730.

EL Rey continuà en sus viages de Rembouillet, y Versailles, en cuya Cappilla confesò, y comulgò el dia 31. del passado, vispera de Todos San-

tos; viendo tambien asistido por la tarde à las Vísperas , que se cantaron por la Música Real , y los dos dias siguientes à todas las funciones de la Iglesia. El dia 29. del mismo tuvo su primera Audiencia del Rey, de la Reyna , y del Señor Delfin el Marqués de Castelar, Embaxador Extraordinario , y Plenipotenciario del Rey de España ; aviendo sido introducido por el Cavallero de Sainctor , Conductor de Embaxadores. El dia 30. la tuvo tambien del Rey Mont. Mozenigo, Embaxador Ordinario de la Republica de Venecia, y el mismo dia la tuvo de S. M. el Baron Guedda , Embiado Extraordinario del Rey de Suecia , y su Embaxador Plenipotenciario en el Congreso de Soissons , y uno , y otro fueron introducidos por el mismo Conductor. El dia 21. se quitò el sello à los muebles , y efectos de la Duquesa Viuda de Brunswick-Hannover, y el mismo dia fueron los Tapiceros de S.M. à recoger los muebles pertenecientes à la Corona. Se asegura, que el Rey Stanislao vendrà à vivir à San German en Laye , y que esta es la razon porque se trabaja con calor en las reparaciones de aquel Palacio. El Cardenal de Polignac ha embiado de Roma un hermoso quadro que ha hecho pintar por uno de los Artifices mas acreditados de Italia , en que se representa la fiesta , que diò S. Em. en aquella Corte el año pasado en celebridad del Nacimiento del Señor Delfin , y aora se trabaja en un primoroso marco para presentarle à S. M. despues de acabado , teniendo todo el quadro tres pies de alto, y siete de largo.

Madrid 21. de Noviembre de 1730.

POR las cartas de los Partes de la Corte de 10. 12. y 15. de este mes se sabe, que S. Magestades , y Altezas permanecian en perfecta salud en su Real Alcazar de Sevilla , gozando por las tardes de la diversion de los passeos en los Jardines de aquel Palacio, y en los contornos de aquella Ciudad.

En el Convento de la Merced se han celebrado por tres dias las funciones de la Canonizacion, ò declaracion de Culto de San Serapio de Escocia, Religioso de dicha Orden.

El dia 12. se consagrò por Obispo de Danaben, Titular del Orden de Santiago , Don Miguel Estevan Perez , en la Iglesia del Colegio Imperial ; siendo Consagrante el Señor Don Juan Camargo, Inquisidor General.

Libro nuevo : *Ephemerides sacra, & profana*, tomo primero; su Autor el Reverendissimo Padre Maestro Fray Manuel de Villarreal, Benedictino , se hará con los ocho tomos de *Tautologias*, del mismo Autor, en la Porteria del Monasterio de San Martin de esta Corte. Otro libro : *Discurso sobre la Historia universal*, compuesto por Monsieur Jacobo Vosuet , y traducido en Español por Don Andrés Salcedo ; en la Libreria de Francisco Lafo , frente de San Phelipe. Otro libro nuevo : *Examen Phisico Chirurgico Medico Moderno*, para juvenes, su Autor Don Miguel Belmonte , Professor Medico Granadino; en casa del mismo Autor. Y el *Piscator de la Corte*, para el año de 1731. compuesto por Don Miguel Gonzalez ; en la Imprenta de Manuel Fernandez, à los pies de la Parroquia de S. Pedro , y en el puesto de la Valenciana, junto à las Gradas de San Phelipe.

CON PRIVILEGIO : En Madrid, por Juan de Arista, en la Calle de Alcalá.